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宜居指数排行榜

靓丽道路排行榜（根据网格中心数
据汇总分析）
1、芙蓉江路
2、新华路
3、云雾山路

美丽小区排行榜（根据环境卫生、
12345市民热线数据综合评定）
1、纺大小区（并列）
1、天山三村（并列）
1、友谊小区（并列）
1、遵义小区（并列）

安全小区排行榜（根据天山路派出
所、网格中心数据综合评定）
1、天山二村（并列）
1、天山四村（并列）
1、新光小区（并列）
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陈华文调研非成套房屋改造
本报讯 2018 年 12 月 20 日， 区委常

委、副区长陈华文带队来天山路街道调研非
成套房屋改造工作。 陈华文走进居民家中察
看改造情况，听取居民诉求。 随后，陈华文在
街道主持召开工作推进会。 区规土局、房管
局、天山路街道、新长宁集团主要领导及区
发改委、财政局、消防支队、绿化市容局、城
管执法局、环保局等相关负责同志参加。

陈华文对各部门一年多来的非成套房
屋改造工作给予充分肯定，认为“难度不小，
进展不少”。 同时， 对下一阶段工作提出要
求：一是解决问题要制度化，继续保持每天、
每周、每月的分类例会制度，及时沟通研判
工作中遇到的各类问题；二是各部门、各单
位要形成合力抓进度，在合理合规的前提下
尽快锁定改造方案，把握好工作节奏，一幢
一破解；三是针对入户施工中的堵点和难点
问题，请第三方进行评估，综合施策寻求解
决办法；四是要坚守安全底线，对施工现场
加强把控，强化文明施工。

（街道调研办）

潘敏带队走访新当选区人大代表
本报讯 2018 年 12 月 13 日和 14 日，

街道党工委书记、人大工委主任潘敏带队走
访上海学而思进修学校（徐汇校区）和兄弟
（中国）商业有限公司，对新当选区十六届

人大代表的白超和张燕进行走访。 街道人大
工委副主任胡永兴、人大办同志陪同。

座谈中，新当选代表上海学而思进修学
校校长白超介绍了好未来集团情况，学而思
的教学模式、党建工作等情况。 新当选代表
兄弟（中国）商业有限公司行政部部长、总
经理助理张燕在座谈中，介绍了集团和公司
业务发展、公益爱心活动等情况。

潘敏希望两位新当选代表积极参政议
政，为社区发展和百姓利益尽心尽责。 两位
新代表表示，今后将提高履职能力，依法行
使权利，积极撰写相关意见和建议。

（街道人大办）

街道部署路长制工作
本报讯 2018 年 12 月 3 日， 街道召开

路长制工作动员部署会。 街道 2017 年就制
定了《天山路街道路长制工作方案》，并在
此基础上率先执行网格长制度，取得了不错
的成效。 今年在吸收网格长制工作的经验基
础上， 要尽快落实路长制工作的各项内容。
副总路长黄伟对路长制的工作内容进行明
确部署。

街道党工委书记潘敏对路长制工作提
出三点要求：一是思想重视。 从推动长宁区
国际精品化城区建设的角度全天候推动这
项精细化工作。 二是履职尽责。 按照明确的
工作内容和职责，全力以赴。 三是优势扩展。
在保留全覆盖、不交叉的网格长制优势基础
上，加强实时巡查和现场快速处置的水平。

（街道网格管理中心）

街道举行公共法律服务总结大会
本报讯 2018 年 12 月 13 日，天山路司

法所召开居委会法律顾问和公共法律服务
工作总结会，会上通报了公共法律服务工作
站（室）和法律顾问年度考核情况，并举行
了新一轮法律顾问签约仪式。 会议透露，截
止 2018 年 11 月底，工作站（室）共接待居
民和企事业单位人员共 1364 人次， 纠纷总
数 170起、签订协议书 60 份、口头协议 110
份，律师参与接待咨询 668 人次，律师参与
调解 21 起， 协助居委换届选举及街道创建
“无违街道”整治等工作 37 次，开展法治讲
座 44次、受众人数 1366人。

（天山路司法所）

贴近需求，做好“店小二”
本报讯 去年末，街道对春秋航空、学而

思、拼多多、假面科技等民营企业开展调研。
经调查，目前企业的诉求主要集中在人才服
务、政策指导、经营发展和生活服务四个方
面。 对此，街道贴近企业需求，做好“店小
二”。

通过各项政策的宣传，学而思进修学校
已在 2018年落户天山。为拼多多、沪杰保安
等企业寻找独立办公场所，全程陪同纽斯增
办食品许可证，受到企业高度赞许。 配合落
实人才安居保障， 帮助企业高管对接落户、
子女就读等措施。 先后为春秋、阿基米德、假
面科技等近 30 家民企落实人才房租补贴
180余人，累计扶持金额 200余万元。

街道还多次牵头区金融办等职能部门，

举办税务、人才服务、知识产权、投诉处理等
多场政策培训。 还开展“五送服务”活动。

（街道调研办）

史建骏带队走访东大孵化基地
本报讯 去年末， 街道办事处副主任史

建骏带队走访东华大学大学生创新创业孵
化基地———尚创汇。 东华镜月资产经营有限
公司总经理李俊、东华大学产业联合党总支
书记刘春雁、尚创汇基地负责人姚婉欣以及
相关企业负责人参加了此次调研。 企业希望
街道能够组织基地内企业去辖区内大型企
业参观学习， 并加大对企业就业服务的力
度，解决企业用人需求。

史建骏表示，街道将帮助企业解决实际
问题，推动各项政策落实，以实际行动支持
微小企业发展。

（街道服务办）

街道调研非公企业工会工作
本报讯 街道总工会年前对辖内非公企

业开展了工会工作调研。 据调查信息反映，
辖内共有非公企业独立工会 40 家、 小区联
合工会 18 家、楼宇工会联合会 12 家，职工
数 18666 人， 会员数 10241 人，2018 年共
收缴经费 200余万元。

针对非公企业工会存在的供需对接不
精准等问题，街道总工会提出了进一步提升
服务能级等针对性措施，予以解决。

（街道总工会）
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社区要闻

自身强大，方能施展拳脚
天山路街道社会组织调研座谈会纪要

□特约记者 姚志康

2018年 12 月 14 日下午， 街道在社区文
化活动中心召开社会组织调研座谈会。 街道
党工委书记潘敏，副书记、办事处主任梁宏拨
冗出席。 申杰社会组织培育评估中心、青聪泉
儿童智能训练中心、先行民商调解中心、和健
调解中心、健众护理事务管理中心、雅玉党群
工作事务所、 同心苑社区公益发展中心等 17
家社区社会组织参加会议。 座谈会由街道社
区党委副书记姜卫忠主持。 会议开门见山，直
奔主题。

成长壮大可喜可贺

街道社会组织服务中心代表率先作了汇
报发言。社服中心 2018年联手托管机构申杰
中心，推出了扶持社会组织壮大的四项计划，
即益智计划———增能培训、 成长计划———规
范化建设、 伙伴计划———扶持项目、 卓越计
划———品牌建设。四项计划落地生根。增能培
训涉及政策法规、社工实务、财务管理、预警
网络、项目化运作等十余项内容，160 多人次
接受培训。 悦阳重大病人关爱服务社和和健
调解中心今年参评， 获得规范化建设 3A 等
级。

申杰中心作为上海市政府预算绩效管理
第三方评价机构，2018 年完成政府购买服务
项目绩效评估项目 96 个；完成社会组织规范
化建设培训辅导 510 家单位、 评估 46 家单

位；还合作运行长宁区社会组织创新实践园，
以及天山路街道、 江苏路街道和新泾镇的社
会组织服务中心，成为实体化、专业化运作的
支持型社会组织。

先行民商调解中心在发言中谈道， 该中
心发生了两个“转变”，即危机干预向过程参
与转变；“事后型”向“事前型”转变。 青聪泉
儿童智能训练中心的自闭症儿童矫正有了新
突破，即幼、小教衔接的“扩大性沟通”，并和
台湾一家专业机构开展合作攻关。 健众护理
事务管理中心日均提供服务 200 余人次，深
受行动不便的老年受众欢迎。 和健调解中心
今年受理各类民间纠纷 170 多起， 调解成功
率 100%，无民转刑案件发生。 新成立的天山
社区创联业委会工作事务所，从抓政策法规、
物业业务培训， 提升业委会主任工作能力起
步，还汇编了一册“工作指南”，起步稳健。

难点、痛点阻碍进步

申杰中心在发言中罗列出社会组织四大
“难点”或“痛点”。 一为运作资金匮乏；二为
内部法人治理结构不完善； 三为社会支持和
政策保障缺乏；四为自身发展能力低，后劲不
足。 并开出相对应的“药方”，如针对法人治
理结构不完善提出了“工会 + 党支部的组建
采用联合的形式”；“理事会 + 监事会的成员
配置可吸收有资源的外援人员”；“员工队伍
由专、兼职 +志愿者组成”。

悦阳大重病人关爱服务社代表谈道，具

有癌症康复期干预和临终关怀经验的 “悦
阳”，没能在全街道范围推开服务，仅在 6 个
居民区开展活动， 原因是许多居委会不熟悉
不认可。 青聪泉代表谈及 14 年创业的经历，
深感缺乏人才人力资源的保障，“留不住”和
“用不起”成了影响青聪泉进一步壮大的“痛
点”。

创新思维借势发展

今年是先行民商调解中心成立 10 周年，
该中心代表在谈及未来发展设想时， 强调社
会组织有提高能力的必要， 有一个可持续发
展的问题需要破解。先行民商调解中心借“互
联网 +”之大势，已尝试了“网络调解”，大大
节约了时间和人力成本， 过去把案件双方请
到场转变为网络视频对话调解， 该中心的一
位调解员还用手机在家里进行了一次成功的
调解。街道党工委书记潘敏在讲话中也强调，
面对不断出现的新问题、新情况，需要用创新
的思维和手段去突破，去探索。辖内某知名企
业发生的一起消费者投诉案， 也是通过网上
调解得以解决。

资源整合联手做强

同心苑社区公益发展中心代表在听了街
道老协会谈及当前工作遇到的困难后， 主动
提出要联手开展活动的建议， 将老协会的平
台架构优势和同心苑项目资源优势进行叠

加，开展社区为老服务活动。
街道办事处主任梁宏在讲话中， 肯定了

街道主管的社会组织在公共管理、 公共服务
和公共安全中发挥的作用和取得的成绩。 同
时指出两方面的“不足”，即公共服务的供给
不足和社会组织自身能力的不足， 解决这两
个“不足”就是解决可持续发展的问题。 他肯
定了同心苑提出社会组织协作联手的设想。
并提出两点希望， 一是希望社会组织不要局
限于区域内的资源挖掘和整合，要两眼向外，
可以挖掘非街道主管的社会组织资源 “为我
所用”；二是练好内功，做强自身，在社区建设
和治理中有更大的作为。

为红河群众送去上海的温暖
本报讯 进入腊月， 天山路街道组织机关干部、

社区群众和爱心企业开展“衣旧温暖———助力红河
献爱心”捐衣物帮困活动，为云南省红河县贫困群
众送去来自上海的温暖。12月 26日上午，街道举行
启运仪式。 梁宏主任代表街道党工委、办事处致辞，
胡永兴副主任代表街道将捐赠的 3106 件衣物委托
给天山路邮政支局寄运。 邮局工作人员对所有捐赠
衣物打包装箱， 寄往街道结对帮扶的云南省红河县
三村乡和垤玛乡。 图 1、团工委组织团员青年整理收
集上来的冬衣；图 2、胡永兴将捐赠衣物委托给天山
邮政支局寄运。

（街道党政办、发展办、团工委）图图一一图一 图图二二图二


